

先日の総選挙は政権交代も期待されましたが、結果は自民党が議席を減らしたものの、安定多数を維持することとなりました。11月14日に行なわれた通信員総会で「総選挙の結果をどう考える」というテーマで参加者に寄稿してもらいました。

# 変化の兆しあった 投票者少ないのが問題

【杉並】は現政権にとっても有利に働いている。投票に行かない若者だけでなく、身障者、高齢者に、海外で暮らす人などが投票をできなかったことを問題にするべきで、投票者を増やすための問題解決が先だと考える。国民の権利である直接選挙はただひとつの政治にかかわる機会、個人の意志を表明しなくてはならない。私の選挙区は東京8区で、投票した議員が当選したのでうれしく思っている。選挙前のれいわ、共産の態度は間違っても修正する行動で自民党



田中さん

## 未来を見通せる 政治家現れてほしい

【北・設計・小川治郎通信員】投票率はほぼ50%と聞く。政治に関心がないというより今の政治に期待が持てないという。この結果を見て「国民の支持が得られた」と言えるだろうか。この2年間、コロナ禍で職を失い収入が断たれた者たちにとって「国の未来」より「わが身の明日」しか見られないのが現実である。

国会議員となっても本当に国を憂いて行動している者はいらぬだろうか。議員本人だって保身だけを考えて在籍し



小川さん

ているようにしか見えない。また、このコロナ禍で費やされた負の財産は近いうちに国民に負わされることを思うと、明日の日本ですら希望が持たなくなっている。TVで放映されている渋沢栄一のような、日本の未来を見通せる政治家が現れてほしいと切に願う。

## 失言多発議員に注目 選挙の禊ですまされたい

疑問が抜けない。今回は残念ながら政権を変えられなかったが、変化のきざしはあったと信じている。多数決は悪いこともよいこともする。誠実でなければ悪方向に進んでいくので、しっかりと見定めてゆきたい。



岩武さん

【多摩・稲城・設計・岩武憲生通信員】今回、「落選してほしい失言多発議員」に注

目しました。主だった失言は、「子どもを最低3人くらい産むようにお願いしてもらいたい」「原発事故で住めなくなった福島に置けよ」「復興以上に大事なのは〇〇さんです」と繰り返し、選挙結果は小選挙区で敗北、比例で返り咲きの当選、議員を続けることでしょう。また落選してほしかった世襲政治家に、2位は安倍晋三氏、圧倒的1位は失言も多い麻生太郎氏が初出馬の開口一番、支持者に対し「下々の皆さん、麻生太郎です」と発言。単なる人格の欠如、下品というだけのおぼっちゃまです。当落はさまざまでしたが、選挙のみそぎがすめば、それですまされるということにはならないでしょう。選挙に落ちれば「ただの人」にならないように国民のために政治のお仕事をがんばってください。初めての有権者となった女性のコメント、「誰に入れていいのかわからなかった」と

# けんせつ 通信員 総選挙の結果をどう考える

## 「バラマキ」のつけ 大きな反動がこわい

【多摩】う決めていくのか。まさに圧迫される感じである。法人や個人事業主に今後負担が少ない状態にしてもらいたい。選挙については思いつく限り、国民や中小企業の目線で、バランスを持った国造りに期待したい。アベノマスクのような無駄は本当にやめてほしい。



畑山さん

「バラマキ」とも言われることは、いつか大きく反動が来るのではないかと、それがおそろしい。つらい世の中というところは間違いない。

## 野党共闘の敗北との想い 講演聴き改めた

【江東・大工・小野瀬有香通信員】衆院選で政権交代を望んでいた。インボイス中止、消費税の減税、憲法改悪阻止等、自分の生活に直結するこれら



小野瀬さん

話題となっているインボイスについても、自民党としては確実にやるということ、特に建設業の一人親方は心配だ。法人との間でこれからど

りあえずは自民党に入れておけばいいんじゃないか。」「何のための選挙だったのでしょうか。コロナ対策で政

## 予想外の結果だったが インボイス止めたい

【品川・内装・富彌良則通信員】総選挙の結果は自公政権が3分の2の勢力で現状維持、日本維新の会の伸長、野党共闘は負けたとメディア等



富彌さん

登録が始まっているインボイス制度を止めるにはどうするのかの問題で、一番の早道は政権交代だと思っていたのですが、政権が変わらずとなると、運動で変えなければなりません。インボイス制度で影響を受ける事業者は5000万を超えると言われています。この制度は、免税業者を課税業者にしようとする制度

であり、絶対に止めなければいけないと思っています。コロナ禍で仕事が減る、なくなるまで消費税。これはなくす、あるいは減税するようにはしていただきたいです。

## 税金を納めた くない気分

【世田谷・ビルメン・本杉千代子通信員】今回の総選挙で私がもっとも注目したのは投票率だった。ニュースで期日前投票が過去もっとも多いと聞いて国民の関心が高くなっている、私の予想は60%を超える、だった。



本杉さん

当日、息子と2人で投票をすませ会場を出るころ、ポツリポツリと雨が降り始めた。私が「あ〜これで選挙に行く

## 新自由主義の悪影響に 地域からたたかう

【目黒・塗装・黒澤利時通信員】総選挙結果にはガッカリしました。メディアは一斉に野党共闘の敗北を叫んでいます。しかし、識者の話を聞



黒澤さん

選挙後、野党共闘の敗北が報じられ、そうだと思いついてきた。東海林さんの講演でそうでないことを学べた。選挙後、野党共闘の敗北が報じられ、そうだと思いついてきた。東海林さんの講演でそうでないことを学べた。

## 詰将棋の解答

▲3二歩成△同金▲3三角成△同金▲3一角△一二玉▲1三角成△同玉▲1一飛成△1二合▲1四香まで11手詰。

のやくめたって人いるよね」と言うところ「だろね」という答えが返ってきた。

結果は55・93%、平成29年の選挙より2ポイント上回ったが、戦後3番目に低い投票率ということで驚いた。これでは何も変わらない、相変わらずの日本が続いていくのだと思うと税金を納めたくない気分になるのは私だけではないと思う。

政治家の皆様へ。国会中継しないでください。議員数を減らしてください。定年制を作ってください。国民が安心して生活できるように真剣に考えてください。

義政策の下で、仲間の生活が苦しくなり、コロナが追い打ちをかけています。コロナ禍は公務員削減、特に保健所や国立病院の削減で深刻になりました。まさに人災です。新自由主義は政治経済だけでなく、教育文化にも重大な悪影響を及ぼしています。東京土建は日本の民主的文化の伝統を守り、発展に力を入れてきました。

コロナ禍で劇団や音楽・芸能団体は存亡の危機になっています。東京土建はこれららの団体から助けられてきました。文化団体を守ることは東京土建を守ることもありません。私はここで頑張ります。